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– Председателем районной орга-
низации я работаю шесть лет. Раньше 
спортивные мероприятия у нас были  
раз в год  - в декаду инвалидов, в Сер-
гаче.  Сейчас мы проводим целых три 
крупных командных сбора ежегодно.  

Недавно собрали межрайонные  со-
ревнования. Позвали коллег из Пере-
воза, Большого Мурашкина, Пильны и 
своих бутурлинских подвижников здоро-
вого образа жизни. 

 60 физкультурникам организовали 
сдачу норм ГТО. Все они посоревнова-
лись в скандинавской ходьбе, в лыжных 
гонках, в плаванье в бассейне… 

Надо сказать, что дружеские коман-
ды приезжают к нам не только поуча-
ствовать в спорте.  Каждый гость везет 
свой маленький концерт, каждая коман-
да - с чаепитием. А мы, в свою очередь, 
даже баню топим для  любителей.

Недавно ездили на областную спар-
такиаду пенсионеров в Лысково. Стара-
емся не пропускать такую возможность:  
людей посмотреть и себя показать. 
Кстати, я возила и своих инвалидов, и 
всех желающих  пенсионеров. Там со-
брались физкультурники из 19 районов. 
В перечне  видов спорта были теннис, 
плаванье,  стрельба и многое другое. 

К лету готовим туристический 
слет, посвященный малой родине. 

Продолжаем публика-
цию рассказов о работе 
местных организаций по 
достойной встрече 30-ле-
тия Всероссийского обще-
ства инвалидов.  Сейчас 
многие районные и го-
родские активы присту-
пили к поисковой работе 
по истории ВОИ в родном 
краю, объединяют во-

круг себя библиотечных работников, летописцев-
журналистов, школьных следопытов. И это так здо-
рово!  Творческие коллективы готовят юбилейные 
программы. Актив обдумывает новые направления 
работы, планирует уникальные акции. Редакция 
продолжает освещать все эти добрые дела. Пиши-
те нам!

Ведущая рубрики Лариса АНДРЮШИНА

Партнеры сбрасывают цены
Каждая организация имеет свой почерк, свой «конек», хоть 
цели и задачи у нас общие. Мы в Бутурлино к своему юби-
лею «нажмем» на физкультурно-спортивную работу. Считаю 
это очень важным аспектом в реабилитации человека с инва-
лидностью. Ведь что еще как ни физическая форма  – путь к 
успешной и счастливой жизни для каждого! 

Сейчас мы используем все 
формы работы, которые освоили 
за эти годы. Вот лишь несколько 
слов о наиболее значимых. 

В клубе «Кому за 50…» про-
водим конкурсные программы 
с вручением небольших подар-
ков. Посвящаем их и году эко-
логии, и праздникам поселка, и 
различным конкурсам. 

Наши инвалиды принимают 
самое активное участие в жизни 
района. Занимаются в хоре ху-
дожественной самодеятельно-
сти района и творческих коллек-
тивах Домов культуры сельских 
поселений. Повышают физиче-
скую культуру в группе здоровья 
при ФОКе бесплатно. Здесь для 
каждого разработана специаль-

Предъюбилейные баталии 
и другие программы 

Приближается серьезная дата – тридцатый день рождения ВОИ. У себя в рай-
онной организации мы планируем создать исторический альбом. Расскажем о 
каждом председателе с начала создания, разместим фотографии с мероприя-
тий в районе и первичных организациях. Пусть Шаранга и все поселки посмо-
трят на нашу интересную жизнь. Думаю, обязательно проведём встречу между 
соседними районами. Такие встречи стали уже доброй традицией, и с каждым 
разом они всё содержательнее, привлекают все больше внимания земляков. 

ная спортивная программа.
Мы стараемся использо-

вать все возможности реа-
билитации в физкультурно-
оздоровительном комплексе. 
Судите сами. Вот небольшой 
рассказ об одном из праздников, 
прошедших в самом конце вес-
ны. Организован он был в ФОКе  
«Жемчужина». В «Победных 
стартах» участвовали две ко-
манды: представители Шаранг-
ского и Тонкинского районов.

О высоком авторитете по-
добных встреч говорит и тот 
факт, что начался праздник  с 
приветственного слова заме-
стителя главы администрации 
Шарангского района – предсе-
дателя судейской коллегии А.Ю. 

Толстоухова, который пожелал 
всем участникам здоровья, 
спортивного азарта, бойцовско-
го настроя и удачи!

После традиционного пред-
ставления команд начались 
захватывающие состязания. 
Конечно, все задания имели шу-
точный акцент, тем не менее, 
требовали от участников нема-
лой сноровки, быстроты и сла-
женности. К примеру, в задании 
«Картошка в ложке» спортсме-
нам нужно было в гиго-ботинках 
(обувь ну очень большого раз-
мера!) пробежать от старта до 
финиша, не уронив содержи-
мое ложки. Не менее сложным 
оказалось и «беличье колесо» 
- быстро справиться с которым 

удавалось далеко не каждому. 
Следующие два конкурса «Пере-
права» и «Кенгуру» уже знакомы 
участникам подобных соревно-
ваний. А вот в «Дуэте» самым 
трудным преодолением можно 
назвать сам процесс одевания 
одних штанов сразу двоими 
участниками старта. 

Последняя эстафета назы-
валась «Не болей!», что, по сути, 
представляло бег с препятствия-
ми. С огромным бутафорским 
градусником под мышкой каждый 
член команды по очереди пробе-
гал полосу препятствий, без по-
мощи рук передавая по эстафете 
«медицинский прибор».

Эти спортивные состязания 
команд двух районов подняли 
настроение не только участни-
кам и судьям, но и всем болель-
щикам. Поддержать своих зем-
ляков с удовольствием прибыли 
представители той и другой сто-
роны. И пусть все соперники 
старались показать как можно 
лучший результат, в итоге побе-
дила дружба!

Это мероприятие закончи-
лось чаепитием. Пели песни, 
рассказывали интересные исто-
рии, общались друг с другом.

Думаю, что нечто подобное 
этим интересным баталиям мы 
посвятим и юбилею ВОИ.

 В наших планах значат-
ся поездки по святым местам, 
храмам и монастырям. А также 
в Йошкар-Олу, в Нижний Нов-
город и на озеро Светлояр, по-
знакомимся с их достоприме-
чательностями и  напитаемся 
позитивными впечатлениями.

А ещё планируем конкурс 
детского рисунка и небольшие 
выставки в библиотеках райо-
на.  Обязательно проведем и 
торжественное мероприятие с 
приглашением всего районного 
актива ВОИ. А в районной га-
зете и на местном телевидении 
обязательно расскажем о жизни 
людей с инвалидностью и их 
увлечениях.

Надежда ГЕТИЯ, 
председатель  

Шарангской РО ВОИ

Предполагаем провести контрольно-
комбинированный маршрут,   приспосо-
бленный для инвалидов. Планируются 
также      географическая викторина и 
конкурс поваров.

 К дню пожилого человека снова 
проведем состязания по скандинавской 
ходьбе, в которых примут участие пять 
районов нашего «куста». Да, люди хо-
тят двигаться,  соревноваться, ездить 
друг другу в гости. И мы готовы на такие 
встречи. 

Может быть, многие из нас и пошли 
за этим в общество инвалидов.  Судите 
сами. Вначале  у нас было 15 первич-
ных организаций. Сегодня их стало 23. 
За шесть лет мы выросли на 200 еди-
номышленников.  Горжусь этой цифрой. 
Ведь наша организация, в самом деле, 
очень нужная. Она приносит простому 
человеку большую пользу. 

Сегодня в компьютерной базе у меня 
612 карточек. Еще 100  занесу в ближай-
шее время.  Это наш потенциал, драго-
ценный фонд –  земляки, члены органи-
зации.

Мы все с нижегородчины  – в са-
мом деле это очень важно. Стараемся, 
чтобы никто не забывал об отношениях 
взаимопонимания, уважения, взаимопо-
мощи. Ведь на нас смотрит молодежь.  
Воспитание  патриотических чувств к  

родной земле – это наш главный прио-
ритет! 

Сейчас мы начали подготовку к меж-
районному  фестивалю  самодеятельно-
сти, посвященному  465-летию родного 
поселка.  Фестиваль назвали «Я родом 
из деревни». Принять  участие в нём 
уже просятся даже соседи из  Перевоза, 
Сергача, Пильны.  Что ж, милости про-
сим! Соберемся на турбазе «Надежда» 
летом между сменами отдыхающих в 
Центре дополнительного образования.  
На турбазе отличная уличная эстрада, 
просторная площадка. 

К дню рождения посёлка будет ор-
ганизована ярмарка. Накроем столы во 
весь центральный проспект. Принесем 
все, что есть в погребах. Такая тради-
ция в Бутурлино существует много лет. 
Только чаще разносолы на ярмарке про-
давали за деньги. А у нас все бесплатно: 
грибы, домашнее вино, фрукты-овощи... 
Яблоки детям раздаем.  Наши столы – 
самые радостные, шумные, хлебосоль-
ные. Вокруг музыка играет. Все к нам 
подходят…   

Домашние праздники –  настоящее 
веселье, однако выездные мероприятия  
всегда привлекательнее.  Всем хочется 
необычных впечатлений.     Мы много ез-
дим. Чаще всего по проторенным марш-
рутам, но случаются и открытия новых. 

Патриотизм, уважение к малой роди-
не, почитание семьи – это всегда святое. 
Недавно был у нас областной конкурс  
«Лучшая семья».  Постарались, чтобы 
посмотреть его смогло как можно боль-
ше молодёжи.  Собрали и привезли це-
лую команду болельщиков.

Мы пытаемся облегчить жизнь чле-

нов нашей организации как можем. Я 
состою в организационных комиссиях  
при администрации.  Предприниматели 
в праздники, случается, выставляют то-
вары и услуги дороже, чем в будни. Не 
исключение, например,  Декада инва-
лидов.  А я настаиваю, чтобы в эти дни 
бесплатно принимали и адвокат, и врач, 
и другие консультанты.   По моему  на-
стоянию  торговля, баня, консультации, 
парикмахеры в эти дни сбрасывают 
цены, предлагают свои услуги на 15 - 
30  процентов дешевле или бесплатно. 
Делаю все, чтобы врачи посетили всех 
наших лежачих. Чтобы волонтеры (есть 
у нас такая группа при ПТУ)  помогли 
убраться в доме престарелых, пости-
рать занавески.  

Очень заботимся мы о детях-
инвалидах.  Для них организуем празд-
ники, подбираем подарки. Раз в год со-
бираем этих ребятишек с родителями 
в Бутурлинском храме. Там они стоят 
службу. Ученики воскресной школы го-
товят для наших концерт. Батюшка  во-
дит ребят по церкви и рассказывает обо 
всем, что интересует. В трапезной  се-
мьи обедают, а дети получают от храма 
сладкие подарки и книжки.

К 30-летию ВОИ будет у нас отдель-
ный план работы. Думаем организовать 
и фестиваль художественной само-
деятельности, и большой спортивный 
праздник.  Как председатель  Межрай-
онного совета юго-восточной зоны по-
стараюсь провести  еще и межрайонные 
программы. Словом, юбилей встретим 
достойно!

Валентина ВИТУШКИНА,  
председатель Бутурлинского РО ВОИ


